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固守「台獨黨綱」倒行逆施
民進黨歷經九次對中政策擴大會議、五次「中國事

務委員」會議，耗時大半年時間，最終出台的《2014
對中政策檢討紀要》，不僅隻字未提「凍結台獨黨
綱」，排除原先媒體所傳的「憲政共識」，反而大談
甚麼「台灣是一個主權獨立的國家」，「台灣與中國
分別為兩個互不隸屬的國家」，「任何有關（國家）
獨立現狀的更動，必須經由台灣全體住民以公民投票
的方式決定」。近期以來，包括中共中央總書記習近
平在內的大陸領導人和對台事務負責人一再強調，反
對任何形式的「台獨」分裂主張和活動，只要民進黨
願意放棄「台獨」和「一邊一國」的主張，大陸就願
意作出正面的回應。民主黨就兩岸關係出台的最新政
治文件，無視台灣各界對兩岸關係發展的主張和呼
聲，頑固堅持「一邊一國」的「台獨」立場，以所謂

「國家安全」阻礙兩岸正常交流，以所謂「核心價
值」煽動敵意和對抗，根本不可能建立兩岸對話的基
礎，是違背歷史潮流的倒行逆施。

眾所周知，支持兩岸和平發展已成島內主流民意。
民進黨此份紀要也提到要展開與大陸交流的內容，就
是希望向台灣民眾證明，民進黨有能力處理兩岸關
係。但紀要固守「台獨黨綱」、「堅持台獨」的立
場，讓曾對民進黨抱有幻想的台灣民眾陡然清醒，也
令大陸方面進一步看穿蘇貞昌掌控下的民進黨的「台
獨」真面目，不得不堅決拒絕與由蘇貞昌所領導的民
進黨發展黨際關係的政策立場。大陸國台辦發言人明
確回應指出：「民進黨主事者的所作所為既違背兩岸
關係和平發展的歷史潮流和台灣的主流民意，也不符
合兩岸同胞的根本利益。以僵化的思維檢討政策，是
找不到出路的。」《中央日報》題為《民進黨大陸政
策檢討只是場政治鬧劇》的社論批評： 「通篇《檢討

紀要》只以『見樹不見林』的狹隘思維來說明蘇貞昌
帶領的民進黨將無法在兩岸關係上有所突破，更不用
說他有何能力來帶領民進黨進行轉型。」民進黨繼續
走極端路線，人們只能非常失望地說民進黨不改變
「台獨」路線，只會在毫無希望的邪路上越走越遠，
後果只能是「撞車死亡」。

蘇貞昌將個人利益置於台灣整體利益之上
大陸已明確表態，只有民進黨放棄「台獨」，才能

有民共對話的可能。但是，此份《檢討紀要》依然死
抱「台獨」不放，說明了一件事，就是作為黨主席的
蘇貞昌將個人政治利益凌駕於台灣整體以至民進黨利
益之上。

蘇貞昌前年剛接任民進黨主席時，還對調整黨的兩
岸政策表達了一定的善意。但是，為了能夠在今年5月
民進黨主席選舉成功連任，進而爭取代表民進黨參選
2016年大選，蘇貞昌就必須打擊黨內的強勁對手蔡英
文。他擔心「凍結台獨黨綱」將得罪「台獨」基本教
義派而不利於其連任黨主席。於是，即使蘇貞昌認識
到「台獨」已成明日黃花，但為個人政治利益計算，
討好「台獨」基本教義派博取選票的極大化，因而改
變緩和兩岸關係的態度，更對黨內已經開始進行調整
的做法進行急剎車，把民進黨拉回到「台獨」的立場
上，死抱「台獨」神主牌不放。民進黨《2014對中政
策檢討紀要》正正說明民進黨內部鬥爭激烈，大陸政
策無法達成共識，因此在最核心的「調整台獨黨綱」
問題上難以前行。

蘇貞昌領導的民進黨始終抱住「台獨」的「殘」，
守住對抗的「缺」，自我關閉了與大陸對話的大門，

令民進黨失去一
次進步的機會。
蘇貞昌為了一己
之私，令民進黨
在困境中越陷越
深，這是民進黨
的悲哀！

民進黨有識之士要與「台獨」決裂
隨大陸的崛起與兩岸關係的和平發展，包括國際

局勢的演變，「台獨」的空間越來越小，而不是越來
越大，這是連民進黨部分「台獨」基本教義派都不得
不承認的事實。民進黨內的有識之士非常清楚，堅持
「台獨」、與大陸為敵只會讓民進黨在兩岸關係和平
發展的潮流中一直被邊緣化，自毀前程，廢除「台獨
綱領」才是人間正道。

民進黨並非完全沒有改變的可能，民進黨大佬謝長
廷提出「憲法一中」、民進黨召集人柯建銘建議「凍
結台獨黨綱」，以陳菊為代表的一大批民進黨地方要
員以實際行動與大陸進行交流接觸，正是反映上位者
知道形勢比人強，作出與時進步的調整。這些努力是
順應歷史潮流的表現，是民進黨面對兩岸和平發展現
實、務實轉型的希望所在。從民進黨的長遠發展看，
從民進黨要成為負責任的政黨眼，從有利於台灣社
會經濟發展來看，徹底地與「台獨」黨綱告別，是民
進黨最為正確與最為積極的做法，民進黨內的有識之
士應該以勇氣和毅力吸納民意，推動民進黨正確認識
兩岸關係和平發展的潮流，突破民進黨的困局，站到
順應歷史發展正確的一方。

死抱「台獨」神主牌 蘇貞昌令民進黨邪路難返
台灣民進黨召集人柯建銘提出凍結「台獨」黨綱的主張，一度讓外界對民進黨兩岸政策轉

型產生憧憬。然而，民進黨日前出台的《2014對中政策檢討紀要》令外界非常失望：民進

黨不進反退，不但沒有接受黨內有識之士提出的「憲法共識」、「凍結台獨黨綱」等有利於

調整黨內兩岸政策的建議，反而倒退到「一邊一國論」的「台獨」立場，完全背離主流民

意，大開歷史的倒車。蘇貞昌為在未來黨主席和「總統」大選中搶佔有利位置，死抱「台

獨」神主牌不放。這充分暴露出蘇貞昌將個人政治利益擺在台灣整體利益以至民進黨利益之

上，將民進黨綁在「台獨」戰車上，只會令民進黨在毫無希望的邪路上越走越遠。民進黨內

有識之士應拿出更大的勇氣，突破民進黨的「台獨」困局，為民進黨在兩岸關係和平發展的

歷史潮流中尋找新的出路。

公民黨主席余若薇擺出強硬姿態，堅持要「公
民提名」，並且說要和「人民力量」、社民連站
在一起，「打一場民意戰爭」。余若薇打什麼算
盤？無非是一箭雙鵰，一個意圖是向中央叫高
價；另一個意圖是要打擊民主黨，讓公民黨取而
代之，囊括民主黨的票源。
民主黨在「真普聯」內部提出了「三軌制」方
案，認為不應「缺一不可」，應該各自表述。在

這樣的情況下，余若薇就故意要站在民主黨對立
面，堅決支持「人民力量」和社民連，以表示公
民黨才是堅定可信的「民主派」。
鄭宇碩站在了公民黨的立場，聲言如有政黨不

全力推動「三軌制」方案，會辭職不幹。公民黨
砲火猛烈，無非是希望通過一輪攻擊，民主黨最
後腳軟，返回「三軌制」的陣營，這樣突出了民
主黨左右搖擺的現象，公民黨就成為了大贏家。

但是，公民黨內部也有人認為余若薇計錯數，今
時不同往日，中央立場堅定，若果不按照基本法辦
事，一定不會讓步。而且，世界上有很多地方沒有
「公民提名」，也算是民主的普選。民主黨這個立
場並沒有差錯，反而在法理上失分的是公民黨。
如果說，特區政府最後公布的普選行政長官方

案，摒除了「公民提名」，民主黨也可以繼續談
判，公民黨就立即進退失據，以後想提出行政長
官候選人也不可能，變成了塘邊鶴。今後，公民
黨的中產階級票源將會大量流失。就好像2010年
余若薇領導「五區公投」那樣糟糕，投票率低，
而且她講過「達不到百分之五十的投票率就會辭

職」，結果賴貓收場，聲名掃地。接着而來的區
議會選舉和立法會選舉，公民黨的大將紛紛落
馬。歷史重演的機會非常高。所以，公民黨內部
要求余若薇為自己開一個後門，是否堅持「公民
提名」，最後會「由民意決定」。
公民黨發覺了激烈「拋浪頭」戰術過火了，日前

由鄭宇碩站出來解釋說：公民黨的立場其實並不激
進，只不過是受到了李飛講話的刺激而已。他們本
來要求的底線，也只是門檻不高於以前，讓「泛
民」入閘即可，即使連改革提名委員會也不寄予厚
望云云。公民黨的鄭宇碩揭示出了公民黨的「二仔
底」，公民黨相信今後要考慮轉彎了。

公民黨乃「二仔底」 徐 庶

盧文端
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盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

施政報告明出爐
建屋扶貧招數多

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英將於明日上午

11時在立法會發表2014年施政報告。據報，梁振英將在報

告中，交代最受市民關注的房屋及扶貧等問題，包括覓地建

屋的進度，及提出類似「低收入家庭補貼」的措施等。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英
將於明日公布新一份施政報告，工聯會立法
會議員陳婉嫻昨日指出，梁振英去年推出多
項惠民政策，其中樓市「雙辣招」和「港人
港地」等有關應對房屋需求的措施，的確已
針對現時年輕人的上樓期望，又敢於處理貧
富懸殊問題，但政府應多與各界商量，以制
定更多有利社會的政策。

樓市措施滿足年輕人期望
陳婉嫻昨日在接受電台訪問時指出，梁振英
去年推出多項惠民政策，其中樓市「雙辣招」
和「港人港地」等有關應對房屋需求的措施，
的確已針對現時年輕人的上樓期望。
不過，她以黃大仙大磡村土地為例，指政府
建議的建屋量由最初的1,600間大幅增至4,200
間，在規劃上是否可行成疑，政府提出的政策
應避免「過偏」，覓地建屋時，亦須注意土地

的適用情況。
就降低甚至取消強積金和長期服務金的對沖

比例的問題，陳婉嫻指出，梁振英在競選時曾
向勞工界承諾檢討強積金對沖機制，有關要求
已討論多時。自己不清楚商界與政府所謂有關
安排已達共識的說法，但勞工界當年並無承諾
可作對沖，而長期服務金和強積金性質不同，
後者是保障退休生活，無理由綑綁，並期望施
政報告能提出實質措施。

促完善託兒釋婦女勞動力
被問及輸入外勞的問題，陳婉嫻強調，香港

並非沒有勞動力，但是香港缺乏託兒政策，令
很多婦女無法安心工作，制約了勞動力，特區
政府應想方法釋放內部勞動力，不應只是靠輸
入外勞解決勞工不足問題。
出席同一節目的民主黨主席劉慧卿稱，正如

政務司司長林鄭月娥就政改諮詢問題宴請不同

黨派的立法
會議員獲得
各界好評，
當局應在樓
宇覓地、增
加 醫 護 人
手、改善教
育制度、推
動低收入補
貼等，也要與不同黨派共同商討，讓不同黨派
就不同議題表達意見。
她續稱，立法會目前的功能只是就政策建

議和法案提意見，並無推動發展的責任，但
立法會不能因不同意見，便任由以拉布方式
將所有議案都不獲通過，並質問道：「這樣
香港將如何前進？」她認為要改變這種現
狀，社會便要給予立法會承擔一些責任和發
展的角色。

香港文匯報
訊（記者鄭治
祖）「幫港出
聲」發起人周
融昨日批評，
「公民提名」
違反基本法，
而坊間所謂
「公民推薦」
儼如違規的偷
步拉票，又質
疑選舉前作大
規模「公民推
薦」會造成選舉不公平。

獲30提委票可成「準候選人」
周融昨日在記者會上，以個人名義

提出「30提名方案」，建議任何合資
格港人取得30名提名委員會支持，就
可成為「準候選人」，同時要限制每
名「準候選人」提名上限為80個，而
所有提名均須對外公開。
其後，「準候選人」要再經由提委
會以選舉形式選出3名「正式候選
人」，每名提委會成員以「全票制」
模式投3票，3名最高得票者成為「正
式候選人」，最後交由選民「一人一
票」普選產生，最高得票者當選，按
基本法提呈中央任命。
周融說，按上屆選舉委員會有約

200名反對派代表為例，預料最少有
3名至6名反對派可晉身為「準候選
人」，又建議將全數民選區議員納
入提委會當然委員會，以增添「政
黨提名」元素。
他並建議將全數民選區議員納入提

委會當然委員會，令提委會人數增至
約1,600人，並建議增設具獎勵性的
強制投票制度，「『30提名』是極度
開放提名權的方案，亦肯定符合國際
選舉標準及公平原則。全世界均有篩
選，大家不應負面看待」。
周融又質疑，「公民提名」違反基

本法，「真普聯」卻以綑綁形式要求
「公民提名」，是否不希望香港2017
年達致普選，以令「佔領中環」順利
進行。

嫻姐讚特首敢處理貧富懸殊
■周融昨日以個人名義提出「30提名方案」的建議。

■梁美芬批評反對派「死
咬」着「公民提名」的口
號。 鄭治祖攝

設專網同步直播
梁振英明日上午11時在立法會
公布施政報告時，「2014施政報
告 」 網 頁 （www.policyaddress.
gov.hk）會直播並發放全文。報告
文本及相關刊物，會於下午約1
時30分至7時在民政事務總署轄
下的20個諮詢服務中心，及政府
新聞處設於金鐘添馬政府總部行
人天橋入口的櫃台派發，簡介施
政報告重點的單張則會在7座政
府大樓，20個港鐵車站，全港66
個公共屋邨商場等派發。
梁振英並會於同日下午2時30分
在政府總部舉行記者會，晚上7時

則在政府總部2樓政府總部會議
廳，出席施政報告電視論壇節目。

擬補貼在職貧窮
據報道，為協助沒有領取綜援的

「在職貧窮」家庭，施政報告將公
布推出「低收入家庭補貼」，供家
庭收入不足入息中位數六成或以下
者申請，經入息資產審查證明符合
資格後可獲發放。同時，補助金額
會採「分級制」，視乎收入水平以
至家庭是否有未成年子女，補助額
都會不同。

興建首間中醫院
同時，醫療也是今年施政報告

的重點。據報，施政報告將公布
興建香港首間中醫院，並將長者
醫療券由目前的 1,000 元增至
2,000元，又會與私營機構合作，
資助65歲至70歲的長者檢查大
腸，而關愛基金的長者牙科服務
資助也有望恆常化。

銜接學額增千個
在教育方面，據報，施政報告

將原定2014/2015學年起的大學3
年級銜接學額由 4,000 個增至
5,000個。同時，當局亦有意提高
幼稚園學券金額，作為在落實15
年免費教育前，彌補租金及教師
薪酬升幅的短期措施。
另外，施政報告預料會提出成
立創新及科技局，及加強民政專
員的權責，負責統籌地區不同事
務等。

反對派「死咬公提」
梁美芬批剝削市民普選權

香港文匯報訊（記者鄭治祖）反對派
繼續鼓吹所謂的「公民提名」，對基本法
有深入研究的立法會議員梁美芬昨日強
調，政改必須按照基本法、人大常委會決
定的框架進行，而反對派「死咬」着「公
民提名」的口號，不惜將政改推倒，將剝
削市民普選特首的權利。
梁美芬昨日在記者會上指出，政改必須
依法而行，基本法規定及人大常委會決定
中，已詳細說明特首候選人須由一個具廣
泛代表性的提名委員會，透過民主程序產
生，但反對派「死咬」所謂「公民提
名」，是不惜將政改推倒，剝削市民普選
特首的權利。

倡界別選民人數擴至百萬
她不贊成「沒有公民提名就等於沒有

民意」的說法，建議大家可循強化提委
會的認受性，增加選民人數等方面入
手，包括增加提委會的成員數目，由目
前1,200名，根據4大界別按比例增加至
共1,600人，並研究增加新的界別分組，
如婦女、地產經紀等，將提委會的選民

基 礎 增 至
100萬人。
梁美芬又

認為，基本
法列明特首
候選人須經
機構提名，
但未有規定
參選人的產
生方式，故
她建議提名
程序可分為
兩個階段，
首階段由提委會委員提名約8名參選人，
第二階段則由提委會根據參選人管治才能
等，通過機構提名3名至5名候選人。
另外，梁美芬今晚會出席政務司司長林

鄭月娥的政改晚宴。她說，自己會向「政
改諮詢三人小組」提出建議，希望他們不
要再迴避敏感問題，尤其是「公民提名」
及「政黨提名」這些違反基本法的提議，
以免令外界產生錯誤的期望，這對整體的
諮詢及未來推動政改都沒有好處。
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■陳婉嫻 資料圖片

■施政報告
將於明日公
布，預料將
有資助教育
的新措施。
圖為早前於
禮賓府接待
一 班 中 學
生。
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